

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El azote de la blasfemia

Si contásemos las veces que hemos escrito contra ese vicio, contra ese horrendo, nefando, antisocial, nauseabundo vicio, perderíamos, seguramente, la cuenta. Pero está ese vicio tan melido en la medula de la gente ineducada, que se hace difícilísimo desarraigarlo. Es atávico, es endémico, es hasta chistoso, vergüenza debiera dar confesarlo, chistoso y chocarrero, claro es, entre cierta clase de personas. Es decir, que no sólo se blasfema por incredulidad, no sólo se blasfema por ineducación. Se blasfema también por ocurrencia.

La blasfemia, como la crueldad que existe envuelta en ciertos hábitos sociales, parece cosa desarraigable por el cauce de la persuasión. Así tenéis que no sólo blasfeman los hombres, sino que blasfeman también las mujeres y hasta blasfeman los niños. Y decidme que se puede esperar en punto a la fuerza de la persuasión contra el horrendo hábito en los hombres que aprendieron a blasfemar en la niñez.

De estas cosas, de estos vicios y su condigno castigo, de la extirpación de esta plaga, sabía algo más que nosotros un rey de la Edad Media, que, además de rey fué un gran legislador, y además de un gran legislador un gran guerrero, y además un buen hijo, y sobre todas las cosas, un gran amigo de Dios puesto que recibe culto en los altares. A San Luis, Rey de Francia, nos referimos, aquél que mereció el dictado de Salomón de la Edad Media, y ante cuya reputación se detiene respetuosa la pluma cáustica del impío Voltaire.

Nada hemos progresado, en este punto, si por ineducación se toma la blasfemia desde los tiempos de San Luis. Qué en ello hay algo de ineducación, es indudable. Pero también hay mucho de villano sarcasmo, incubado en la persuasión de que la blasfemia hiere, al par que los oídos, el corazón de la gente de bien. Como San Luis estaba de ello persuadido, decretó penas severísimas contra los blasfemos, y así logró extirpar en Francia el nefando vicio.

En Madrid, como no debe ignorar el lector, funciona una Asociación de represión de la blasfemia, que es ciertamente merecedora de todos los aplausos y parabienes. Es ese un apostolado que debe agradecer el Creador de modo singularísimo. En las sociedades humanas, marcada cada una de ellas con un sello distinto, constituirse en paladín del buen nombre de Dios debe ser un timbre de gloria ante el Altísimo. Como lo fuera, acaso, en otras edades, constituirse en salvaguarda de los Santos Lugares en donde transcurrió la vida y la muerte del Hijo del hombre.

Esa Asociación, mil veces benemérita, empeñada en una cruzada para la que no se encontrarían los adecuados ditirambos y elogios ha comprendido, siguiendo las huellas de San Luis, que no está mal asociar a la palabra la obra, a la persuasión el castigo; y saliendo de los lugares donde suele tener sus actos de propaganda, a muchos de los cuales hemos tenido la honra de asistir, ha estimulado el celo del dignísimo director de Seguridad para que ordene a sus agentes que con todo rigor, persigan la blasfemia.

De igual forma ha conseguido—dice un periódico que tenemos a la vista— fijar en las comisarías de distrito, estaciones y brigadas de Vigilancia y

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ayer en el rápido salió para Hellín don Patricio Pérez con su bella hija Gloria Carmen.

—Ha regresado de Madrid doña Urraga de García Parreño con sus bellas hijas.

—Ha aprobado con brillantes notas el primer año de piano la bella señorita Gloria García Parreño.

—Ha marchado a Granada y Málaga el presbítero don Jesús Martínez Ejlido.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo nuestro compañero de Redacción don Joaquín Mateo.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad el Juez Municipal don Ramón Cañete.

Para Cartagena

Noticias recibidas de Madrid nos dicen que ayer el Vicepresidente del Consejo de Ministros, señor Martínez Anido recibió en su despacho oficial al Alcalde de Cartagena Excmo. señor don Alfonso Torres.

El señor Torres sostuvo larga entrevista con el general Martínez Anido recabando del Gobierno la pronta solución de asuntos de gran interés para esta ciudad.

Las Subsistencias

La tasa de los huevos

La Junta provincial de Abastos ha tomado los siguientes acuerdos:

1.º Desde primero de Octubre próximo, los precios máximos a que podrán ser adquiridos los huevos en los mercados de esta provincia por los señores que se dedican a la exportación de dicho artículo serán los de dos pesetas setenta y cinco céntimos la docena.

2.º Desde primero de Noviembre a primero de Enero del año próximo se pagarán por el mismo personal el precio de tres pesetas.

3.º Se autoriza a dichos señores para poder exportar huevos fuera de esta provincia, mediante autorización expresa de esta Junta para cada una de las partidas que hayan de ser transportadas por otros medios.

4.º Desde primero de Octubre próximo se establecerá en el plano de San Francisco de Murcia todos los días menos los domingos un puesto en donde se expendrán cinco millares de huevos y que tendrá por objeto no sólo asegurar la venta de este producto, sino también regular el precio de dicho artículo.

Teatro Circo. El Capitán Blood le promete sensaciones inefables.

Seguridad, carteles en los que se advierte la campaña que contra la blasfemia se viene realizando, estimando necesario el concurso de las autoridades para conseguir dicho fin.

Quien blasfema, por ignaro que sea, sabe que comete una transgresión. Esto está suficientemente demostrado. Trátese de una transgresión social, trátese de una transgresión espiritual, para la sanción todo es lo mismo. Y ciertas lacras se curan maravillosamente teniendo siempre en la memoria el aforismo de que el loco por la pena es cuerdo.

Martano S. de Enciso.

Importantes acuerdos de la Junta de Obras del Puerto

Ayer tarde y bajo la presidencia del Excmo. señor don Juan Antonio Gómez, se celebró sesión del Pleno de la Junta con asistencia de los Alcaldes de Cartagena, Mazarrón y Garrucha; comandante de Marina, señor Moreno de Arcos; Administrador de Aduanas, señor Aguila; Ingeniero Director, señor Maese; vicepresidente señor Carmona; presidente de la Cámara Minera, señor Garrido; don Baldomero Meca, consignatario, y el Excmo. señor don don José Moncada, vocal de la Comisión Permanente.

Entre otros importantes asuntos relacionados con el progreso y mejora de los servicios, fueron objeto de estudio y aprobación de la Junta, dos proyectos del ingeniero señor Maese, a quien el Pleno felicitó por su acierto al concebirlos y desarrollarlos. El primero se refiere a un puerto de refugio en Mazarrón, que tantos beneficios ha de reportar a los pescadores del vecino pueblo y a la industria y comercio locales, cuya obra se ha presupuestado en más de un millón de pesetas. El segundo proyecto, que se eleva a unos dos millones de pesetas, comprende otro puerto, también de refugio, para Garrucha, que aunque perteneciente a la provincia de Almería, ha sido anexionado a la Junta de Obras del Puerto de Cartagena, lo mismo que el de Mazarrón, seguramente por los sólidos prestigios de que esta goza, lo que es para nosotros motivo de gran satisfacción.

Felicitemos al Excmo. señor don Juan Antonio Gómez, a quien se le dieron en la Junta señaladísimas pruebas de cariño por el impulso que en la égida de su presidencia viene dando a nuestro puerto y a los alcaldes de Mazarrón y Garrucha que tan complacidos se fueron de la buena acogida que la Junta de Cartagena dispensó a los proyectos que tanto interesan a los vecinos de ambos pueblos y que deben en su parte técnica al celo e inteligencia del prestigioso Ingeniero Director de las Obras don Vicente Maese que los ha estudiado en un corto espacio de tiempo.

Cuernos y Caireles

Conforme

No pensábamos contestar al Doctor Nemesio, por su «atrevida valentía» de ponernos en el caso de que por anticipado tengamos que hablar de Paquito L. Castillo.

Dice el Doctor parodiando al Turgó de «El Puño de Rosas» que a Córdoba es a donde hay que marchar para entrenarse y para lo cual él ya lo ha recomendado.

¡¡¡Buenas!!!

Ahora una línea. Paquito L. Castillo nos gustó desde el primer día que le vimos y juzgamos que si él quiere será algo en la tauromaquia.

MERO II.

Información de Guerra

El alférez don José Arce Quintero, del regimiento Melilla 59, pasa al de Cartagena 70.

—Se destina al regimiento de esta plaza al capitán de Artillería don Antonio Lombarte Sonza, de la Agupación de campaña de Lobo.

Bodas de Oro de la Adoración Nocturna Española

Del 3 al 7 de Noviembre próximo se celebrará en Madrid con solemnísimas fiestas las Bodas de Oro de la Adoración Nocturna Española.

Habrán una gran Asamblea Eucarística, un solemne Triduo de Adoración permanente, día y noche, y una grandiosa procesión con el Santísimo a la que concurrirán varias dignidades eclesiásticas, autoridades y las banderas de todas las secciones Adoradoras de la Península.

Existe en toda España un extraordinario entusiasmo para concurrir a estas fiestas y en todas las regiones se organizan trenes especiales para los expedicionarios.

El Consejo Directivo de la Sección de Cartagena y en su nombre el Presidente don José Martínez Miralles ha dirigido una sentida alocución a los adoradores, activos y honorarios y a los católicos todos de esta ciudad exhortándoles a adherirse a este magno acontecimiento, pues bien merecen ser celebrados con intenso fervor los cincuenta años de vida de homenaje y adoración a Jesús Sacramentado de tantos católicos españoles como integran esta hermosa asociación de la Adoración Nocturna. Entre otras cosas dice así:

«Y Cartagena ¿qué?»

¿Qué responde a esta pregunta nuestro corazón de cartageneros? Cartagena, la ciudad noble y de alma delicada, en la que germinan todas las ideas culturales, artísticas y sobre todo religiosas, dejará pasar esos días permaneciendo impassible e insensible, sin dejarse contagiar del fervor eucarístico que como torrente avasallador se desborda por toda España? La Ciudad de los Cuatro Santos enamorados como los que más de Jesús-Hostia, la hija predilecta de la Virgen de la Caridad cuyo Corazón afligidísimo fué un sagrario viviente donde se conservaban incorruptas las Especies Sacramentales, Cartagena en la que la vida eucarística es por demás consoladora, como lo atestiguan su Cofradía del Santísimo Sacramento, los diversos y nutridos turnos de la Adoración Nocturna, la asociación de los Juanes y Marías de los Sagrarios-Calvarios, el no celebrarse apenas culto alguno religioso que no lo presida Jesús Sacramentado desde la Santa Custodia, todos estos no son motivos más que suficientes para que todos los buenos cartageneros den suma importancia a esas bodas de oro que próximamente van a celebrarse con inusitada brillantez y esplendor?.....

No faltarán quienes se impondrán privaciones y sacrificios para contribuir a que sea respetable y digna la representación cartagenera de la Adoración Nocturna. ¿Los hay que favorecidos y todo con bienes de fortuna, no podrán personarse esos días del 3 al 7 de Noviembre, en la Villa coronada? Pues tendrán su digno representante costeando el viaje y demás a algún adorador pobre pero fervoroso y entusiasta que haga sus veces. Más hace el que quiere que el que puede y sin duda que Cartagena va a dar en Madrid una nota simpática y emocionante.

Todos los cartageneros que piensen asistir deben comunicarlo, antes de fin de mes, al señor Presidente, don José Martínez Miralles, Puerta de Mur-

El cambio de hora

El próximo sábado, día 1 de Octubre, se verificará el cambio de hora. A las veinticuatro horas y sesenta minutos de ese día se retrasarán todos los relojes en una hora.

Teatro Circo. El Capitán Blood le promete sensaciones inefables.

Asociación de Cultura Musical El concierto de anoche

Con la reunión inaugural del sexto curso reanudó anoche en el Teatro Principal, la Asociación de Cultura Musical la labor que ha venido desarrollando en los anteriores en los que ha venido cumpliendo con una tenacidad digna del más sincero aplauso la misión que a su constitución se impuso.

A cargo del tenor catalán Juan Rosich artista del que la crítica ha dado sus más favorables opiniones y augurios, y cuyos triunfos en la ópera han sido tan halagüeños, habrá de ofrecer gran interés por escucharle en esta nueva modalidad de su acto como intérprete de «lieders».

Con un programa como el que cantó anoche, que queda muy de por bajo de las condiciones de cantante de Rosich, este pudo lucir sin dificultad su voz magnífica de tenor de amplio volumen y estudiada emisión, haciéndose aplaudir en todas las obras.

Muy discreta colaboradora del concierto fué la señorita María de los Angeles Herrera, que le acompañó al piano siendo también merecidamente aplaudida.

¿Y el público? nos preguntamos en el Teatro, viendo vacía la sala.

¿Y el concierto ofrecía gran interés por la calidad del intérprete, cual era la razón para su alejamiento?

Confesamos que no nos explicamos. Hacemos protestas de afición a la música y cuando la ocasión se nos presenta de oír a músicos, cantantes notables, la dejamos pasar con un gesto de indiferencia.

Pero si es que todo es palabra hueco y no hay amantes de la música en Cartagena, si ese propósito de no asistir a las reuniones de una entidad cultural de la ciudad de la que nos ocupa, persiste, pasaremos por el oprobio de que tengan que suprimir esta delegación en el cuadro de las numerosas de España, muchas establecidas en localidades de inferior categoría que Cartagena.

SIGFRIDO.

Buques de Guerra

De Ferrol ha salido para Cartagena el transporte «Almirante Lobo», con un importante cargamento de material.

Es esperado en Ferrol procedente de Cardiff el transporte de guerra «Contramaestre Casado».

Para obtener la tarjeta de asambleista que da derecho a una rebaja en el precio del billete del ferrocarril.

También pueden entregar a dicho señor o a los PP. Misioneros (Catedral Antigua) los donativos las personas que no puedan asistir y deseen contribuir al mayor esplendor de las fiestas eucarísticas.